

REDACCION Y ADMINISTRACION
FRANCISCO MARTINEZ-ZAPORTA, NUM. 9, BAJOS
TELEFONO 1-5-6-1

No se devuelven los originales aunque no se inserten.
Anuncios a precios convencionales.
Remitidos a una peseta línea.
Toda la correspondencia se dirigirá así:
LA RIOJA - Apartado 28 - Logroño

Francisco
Concedido

Francisco
Concedido

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

Fundadores: D. Facundo y D. Francisco Martinez Zaporta

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Logroño, 2'50 pesetas al mes.
Fuera de la capital, trimestre, 7'50.
Trimestre vencido o por comisionado, 8.
Extranjero, al año, 64 pesetas.
Repúblicas hispano-americanas, al año, 36.
Se considera que continúa suscrito al periódico el que no lo devuelva a la Administración.
Número suelto: 15 céntimos

La vida es milicia y ha de vivirse con espíritu acendrado de servicios y sacrificio

Los marxistas, lanzados en masas bajo la amenaza de sus propias ametralladoras, realizaron ayer seis intentos de ataque en el frente de Vizcaya-Santander.--Fueron rechazados brillantemente y abandonaron cerca de dos mil cadáveres.--En el frente de Aragón se rechazó un ataque en el sector de Huesca y se avanzó en el de Teruel.--En el Sur se prosiguió el avance en el sector de Espiel, y en el de Villafranca se rechazaron varios ataques, con grandes pérdidas de los bolcheviques.

El parte de las operaciones

Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo. Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 29 de julio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

FRENTE DE VIZCAYA.—El enemigo ha efectuado un ataque con grandes masas a nuestras posiciones de Castro Alén, Sabugán y La Nevera; siendo rechazado en los seis intentos que llevó a cabo sobre estas posiciones y haciéndosele una verdadera carnicería, pues ha abandonado más de mil quinientos muertos en las laderas de las posiciones, y llevándose recogidos quinientos seis cadáveres en las propias alambradas.

Los prisioneros cogidos aseguran que los lanzan al ataque amenazándolos con ametralladoras que colocan detrás con órdenes de tirar contra ellos si son rechazados. También manifiestan que combaten en contra de su voluntad pues se fusila a los que se resisten y se hacen crueles represalias contra sus familias.

FRENTE DE SANTANDER, LEON Y ASTURIAS.—Tiroteos sin importancia.

EJERCITO DEL CENTRO

FRENTE DE ARAGON.—En este frente continuó la progresión de nuestras fuerzas en el sector de Teruel, habiéndose ocupado al enemigo algunos muertos y veinte prisioneros.

Un ataque en el sector de Huesca a Puibolea ha sido rechazado, abandonando el enemigo numerosos muertos.

FRENTE DE MADRID.—En el día de hoy se han cogido al enemigo doce prisioneros en un golpe de mano.

FRENTE DE AVILA, SORIA Y CACERES.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Ha continuado la progresión de nuestras fuerzas en el sector de Espiel, habiéndose logrado todos los objetivos, sin que el enemigo, muy castigado del día de ayer, hiciera mucha resistencia.

Varios ataques rojos en el sector de Villafranca fueron rechazados con grandes pérdidas para el enemigo.

En el frente de Granada se ha llevado a cabo una rectificación a vanguardia de nuestras posiciones.

Son falsas cuantas noticias publican los partes rojos sobre aviones destruidos en nuestros aeródromos. La aviación roja sólo bombardea poblaciones pacíficas de nuestra retaguardia o trata de ametrallar a los tranquilos campesinos cuando se dedican a las labores del campo, lo que practican a diario en el frente de Madrid, sin atreverse a entablar combate con nuestros cazas.

Ni un solo aparato español ha sido alcanzado en los aeródromos por las bombas de los aviones enemigos.

Salamanca, 29 de julio de 1937

En el frente de Madrid

Tras la victoria, la calma. - En un golpe de mano se cogieron prisioneros a unos milicianos rojos que confirmaron la enorme resonancia que ha tenido en sus filas su catastrófica derrota de Brunete.

(Del corresponsal de la Agencia LOSGOS en el frente de Madrid, señor Gómez Aparicio)

NAVALCARNERO, 30, 1'30 madrugada.—Vuelve la calma a los frentes madrileños. Después de la derrota tremenda que los rojos han sufrido en la batalla de Brunete, comienzan las jornadas de tranquilidad. Tranquilidad que, a los impacientes de la retaguardia, es posible que sirva de nerviosismo. ¡Tan fácil como es ir avanzando con el lápiz sobre el mapa! ¡Lo sencillo que resulta aprovechar el quebranto del enemigo para perseguirle y no dejarlo responder hasta arrebatárselo Madrid! Pero el Alto Mando que sabe algo mejor que los aficionados estratagemas de las necesidades y las conveniencias del momento, no va a decir por qué conviene dejar que nuestras tropas descansen después de haber causado al enemigo la más dura derrota que ha sufrido durante toda la guerra. No tememos exajerar al hacer esta afirmación. Es posible que a todo lo largo de doce meses de campaña hayan sufrido los rojos algunos reveses que en ciertos aspectos puedan equipararse con la derrota de Brunete. No puede dudarse de que en Vizcaya, por ejemplo, al conquistar Bilbao, los rojos perdieron una cantidad de material guerrero superior al que ahora han perdido. Y en cuanto a los hombres perdidos también en otras acciones—valga como testimonio las sufridas en la ciudad de Campo en el mes de abril—anduvieron muy cerca de las sufridas ahora.

No debe, por tanto, medirse por la cantidad el dolor de esta derrota. Aun siendo superior este revés de Brunete, en la inmensa mayoría de tantos otros, el enemigo ha sufrido hasta ahora pérdidas cuantiosas en con-

traposición con las que pensaban ocasionar.

Durante muy largas jornadas los mandos llegados del extranjero a la España sovieterizada estuvieron preparando cuidadosamente a las huestes voluntarias con el ánimo puesto en evitar todas las posibilidades de un fracaso. En Alcalá de Henares, convertido en campamento de instrucción, estuvieron preparando, intensamente, las fuerzas de choque que, como la brigada de campesinos, habían de luchar en vanguardia para abrir brecha en el cerco puesto a Madrid, por las fuerzas del general Franco y conseguir con ello la victoria total y definitiva del ejército rojo.

Este era el espíritu con que salieron de Alcalá las fuerzas del marxismo. Con el ánimo de júbilo, ya que su triunfo sería la causa inicial de nuestra total derrota. En una palabra, con el ánimo de jugárselo todo a una carta. Había que acabar de una vez y, dispuestos a ello, los estrategas rojos hicieron ir al frente las unidades de choque integradas por los muchachos de la quinta de 1931, forzosamente reclutados. Jugaron la carta y la han perdido. Ahora, frente a frente están el vencedor tranquilo, sereno, seguro de sí mismo, y el adversario derrotado, incapaz de reaccionar, cada vez más metido en el atolladero.

El vencedor espera que, por su propio peso, se venga abajo todo el tinglado sin complacerse en hacerlo añicos, seguramente porque muchas piezas de ese tinglado nos serán muy útiles.

Esta serena actitud ha de contrastar, seguramente, de un lado con el enemigo que se revuelve impotente y, de otro con la impaciencia de los

S. E. el Generalísimo felicita al Duce

ROMA.—Con ocasión de cumplir hoy Mussolini 54 años, ha recibido dos expresivos telegramas, uno de Hitler y otro de Franco, redactado este último en los siguientes términos:

"En esta fecha conmemorativa de su nacimiento, me complace en expresarle mi felicitación sincera y reiterar a V. E. mis votos y los de la Nación Española por su felicidad personal y prosperidad de Italia.—Generalísimo Franco."

Del frente de Asturias

Aunque los rojos continúan disparando su artillería sobre Oviedo, cunde en sus filas el desaliento y son muchos los milicianos que se pasan a las nuestras

OVIDIO, 29, cuatro tarde.—Continúa la calma por todos los sectores de este frente. Los marxistas parece que están más convencidos de que por más esfuerzos que hagan no conseguirán nunca nada que valga la pena, y que ayude a levantar la moral de los mineros asturianos.

La que no descansa es la artillería marxista. Día tras día caen dentro del recinto de la ciudad los "obsequios" que envían los obuses, sin perseguir un objetivo militar previamente fijado por el mando rojo. Lo único que pretenden es ir destrozando poco a poco esta ciudad, sin duda con el propósito de dejar una señal que tarde bastante tiempo en borrarse y que recuerde su actuación en esta parte de España.

Naturalmente que esta criminal acción no queda sin la debida contestación por nuestra parte. Las baterías nacionales, apenas comenzado el cañoneo rojo, son enfiladas hacia las posiciones marxistas, obligando a desistir de sus propósitos y a cambiar de emplazamiento a los obuses, si quieren continuar disparando sin peligro de la vida de sus artilleros.

Estas jornadas de calma son aprovechadas por numerosos soldados y paisanos para pasarse a nuestras li-

neas. Hace dos días lo hicieron dos milicianos. Interrogados sobre la moral que poseen los rojos en estas circunstancias han manifestado que sus dirigentes, antes de comenzar en el frente de Madrid la ofensiva roja de Brunete, reunieron a sus tropas por batallones y compañías y les dijeron que se acercaba el final de la guerra con la victoria completa del Ejército del pueblo.

En breve, les anunciaron, comenzaría una grandiosa ofensiva en los frentes madrileños, cuyo éxito estaba asegurado por una masa enorme de aviones que se habían recibido últimamente, material que jugaría un gran papel en esta acción de guerra, y por la gran cantidad de efectivos que se habían acumulado en la retaguardia de aquellos frentes. Aseguraban muy convencidos los citados dirigentes, que las tropas de Madrid romperían el cerco en la capital, llegando a ocupar el pueblo de Navalcarnero, con lo que se comprimiría seriamente a las fuerzas nacionales de los sectores de la Ciudad Universitaria, Pozuelo, Casa de Campo, Usera... por quitarles su mejor vía de comunicación.

Este momento de desconcierto en las filas nacionales sería aprovechado por los mineros asturianos para atacar de modo decisivo la ciudad de Oviedo y ocuparla ya definitivamente.

En los otros frentes, ofensivas parciales llevaron a cabo también la toma de otras ciudades, como por ejemplo: las fuerzas que están situadas frente a las posiciones nacionales de Valrasada, conseguirían la conquista de Bilbao. Esto bastaría para derrotar por completo a los nacionales, que sin duda se darían por vencidos.

Claro que los dirigentes marxistas citados no podían presumir lo que les esperaba a los rojos en la ya famosa batalla de Brunete. Sólo el "pequeño detalle" de los 33.000 heridos y muertos sufridos por los rojos en estos días, da idea del éxito de su ofensiva.

Ni que decir tiene que al enterarse los milicianos de Asturias de este desastro de los marxistas, la desconfianza en sus jefes y el desaliento y poco ánimo para seguir luchando ha aumentado de modo enorme, y todo ello es motivo de que estos días se estén pasando por docenas los milicianos a las líneas nacionales.—LOGOS.

que quisieran resolverlo todo con el trazado del lápiz sobre el mapa.

Ya en la guerra tranquila, nuestros soldados realizan la tarea de enterrar los muertos e intentar algún golpe de mano, que es lo realizado hoy, con fortuna, ya que fueron cogidos algunos prisioneros que confirman la enorme resonancia que ha tenido en las filas rojas la derrota de Brunete.

Nada más que a esto se ha reducido hoy la jornada. Ni siquiera los aliados aviones rojos han intentado acercarse a nuestras líneas para inquietarnos. Ahora prefieren tirar a los campesinos que realizan las faenas de recolección por tierras de Castilla, y a los que pretenden atemorizar disparando con sus ametralladoras como hicieron días atrás en Madrigal, Cantalpietra y algunos otros pueblecitos; pero nuestros bravos labradores siguieron realizando su tarea, sabedores de que en sus campos—que los rojos quieren hacer de batalla—, se forja también la victoria de la España renaciente.

Mientras haya marxismo en un país, es imposible haya bienestar para el trabajador, ya que marxismo es sinónimo de esclavitud, de hambre y de miseria. El Caudillo, ante todo, está venciendo, está aplastando al marxismo en los campos de batalla, pero al mismo tiempo está creando leyes que llevarán el pan y la alegría al hogar del obrero. Las disposiciones que pronto se dicten, relativas al Salario Familiar, serán prueba contundente de ello.

La aspiración de la clase trabajadora al subsidio por Cargas de Familia, es una aspiración noble, justa y razonable, que el marxismo no supo realizar.

Gracias a los desvelos del Caudillo a favor de los obreros, pronto dicha aspiración será una realidad en la España liberada.

Del frente de Aragón

Tras una preparación aviatoria y artillera, la invencible Infantería Española ocupó el pueblo de Moscardón y el macizo de Santa Ana

TERUEL, 30, 2 madrugada.—Hoy, con las primeras luces del día, se han puesto de nuevo en marcha nuestras columnas. Se trataba de ocupar en primer término el pueblo de Moscardón y después, el importante macizo montañoso conocido por Pico de Santa Ana, cuya posesión nos es indispensable para llevar a cabo la conquista ulterior del pueblo de Terriente.

Para realizar la citada operación, dos columnas han operado simultáneamente: una, descendiendo de Reyuela, ha bajado por la carretera hasta entrar por la vía normal en el pueblo de Moscardón, mientras otra, salida del pueblo de Frías, ocupaba, al mismo tiempo, la corona de alturas que dominan el primero de los citados pueblos.

Esta primera parte de la operación del día se ha llevado a cabo sin dificultades. El enemigo no dió señales de existencia y no ha opuesto la menor resistencia a nuestras columnas. No es de extrañar, por tanto, que aun no habían sonado las ocho de la mañana cuando las tropas procedentes de Reyuela entraban en Moscardón y minutos después quedaban en poder nuestro las alturas que lo cercan. El pueblo, como todos los que van siendo

ocupados por las tropas nacionales, estaba totalmente desocupado. Apenas circulaban por sus calles unas cuantas mujeres y algunos ancianos y las casas se hallaban totalmente desvalijadas.

Las tropas prosiguieron su marcha, y ya en las proximidades del Pico de Santa Ana encontraron la primera resistencia. Se trabó combate, pero en vista de que el enemigo se pegaba al terreno imponía al avance una lentitud mayor a la calculada, se hizo entrar en acción a la Artillería que concentró sus disparos sobre las posiciones rojas.

Los soldados de España fueron ocupando en esta forma, una tras otra, varias posiciones enemigas. Sin embargo, para reducir totalmente la resistencia roja, varios trimotores, escollados por escuadrillas de caza, entraron en acción bombardeando intensamente el resto de las defensas del enemigo.

Merced a esta ayuda, nuestras tropas se han ido apoderando de todas las posiciones y avanzando resueltamente hasta aproximarse al pueblo de Terriente, que no tardará mucho tiempo sin que en sus muros ondee la bandera nacional.—LOGOS.

Ante la reunión que celebrará hoy el Comité de no Intervención

LONDRES.—El presidente del Comité de no Intervención ha recibido todas las respuestas al cuestionario italiano aprobado en la última reunión.

En los centros diplomáticos la impresión sobre la reunión de mañana, viernes, es optimista.

La contestación de Alemania, así como la de los demás países son de conformidad.

La respuesta soviética, única discordante, contiene grandes reservas al cuestionario. Se muestra partidaria de la sustitución del control naval por observadores en todos los puertos, siempre que aquellos tengan poderes para efectuar una labor eficaz. El principio del control terrestre lo condiciona al comienzo del naval, por barcos o patrullas. La cuestión del reconocimiento de la beligerancia, sobre cuyo punto no se compromete, indica que debe tratarse después de la retirada de los voluntarios, incluyendo entre estos a los moros.

LONDRES.—El embajador soviético ha celebrado una conferencia con el jefe del Gobierno inglés. Se cree que la conversación versó sobre la no intervención en España.

Del conflicto chino-nipón

LAS TROPAS JAPONESAS HAN ENTRADO EN PEKIN

SANGAI.—Comunican de Pekin que las autoridades chinas y japonesas han celebrado una conferencia. Por la suspensión de las hostilidades la ciudad presenta un aspecto normal.

NANKIN.—Comunican de Pekin que a las ocho de la mañana las fuerzas chinas abandonaron la capital entrando a continuación las japonesas.

NANKIN.—Se ha reunido el Gobierno chino para estudiar la situación en vista del abandono de Pekin por las tropas chinas. Se tienen noticias de que se combate en diversos puntos.

TOKIO.—Ha sido diezmada una división china que se retiraba hacia Pekin.

PEKIN.—Las tropas de Luang-Fan han llegado a Pekin. De los cinco mil hombres que la constituían mi han resultado muertos o heridos. La población ha quedado destruida por las bombas de los aviones y de la artillería japonesa.

TOKIO.—Dos generales chinos uno de ellos comisario de Pekin que se han pasado a los japoneses pretenden formar un gobierno semi-independiente.

TOKIO.—Los aviones japoneses han bombardeado la ciudad de Tien-Sing, por haber violado el derecho internacional. Sus edificios han quedado destruidos.

LONDRES.—Eden ha declarado que el Gobierno inglés no está conforme con que se separen más provincias del Norte de China.

TOKIO.—El Gobierno japonés ha asegurado a los embajadores de Francia e Inglaterra, que los extranjeros residentes en Pekin están suficientemente protegidos.

Los niños españoles son recibidos cariñosamente en Italia

GENOVA.—A bordo del vapor "Eliuan" han llegado 225 niños y 450 niñas, huérfanos de la guerra civil española que vienen, invitados por el Duce a pasar una temporada en Italia. Con ellos viene Ernesto Jiménez Caballero. Los huérfanos fueron recibidos por todas las autoridades y delegados de las provincias, con el jefe de los fascios del extranjero Pietro Parini, al frente.

La población dispuso a los niños una cordialísima recepción y estos salieron para Roma en tren especial. Irán después a Pisa y a la colonia de verano de Tirrenia.

ROMA.—Con el objeto de pasar las vacaciones en Italia han llegado huérfanos de los nacionales españoles. Los pequeños desfilaron saludando a la romana entre la multitud que los recibía.

Triunfará la Juventud

"delante de los muertos yo voy a recordar aquella amarga verdad del refrán castellano El muerto al hoyo y el vivo al bollo". ¿Quién es el vivo que en este momento sangriento, castrense y militar, de España, intenta comer el bollo que ha ganado el muerto que está en el hoyo? Señores, ¡la política! la vieja política: la masonería, que se sifia en seguida; el capitalismo, que tiene miedo a la Falange; los viejos modos: todos estos señores quieren comer este pan, este bollo, que es la carne y la sangre de nuestros muertos y acaso intenten hundir la victoria y quitarle grandeza a la guerra; pero yo les digo, en nombre de esa juventud que se levanta, que enteramente igual que en aquel día de mayo, yo cantaré con el poeta "Y se abrirán las tumbas gritando venganza y guerra! No triunfará la política; vamos a estar tranquilos. ¿Por qué? Porque tiene enfrente esta juventud que combate, que triunfa y muere; porque tiene enfrente a Falange Española Tradicionalista y de las Jons."

(Del discurso de Izurdiaga).—(P. P. de F. E. T. y de las Jons)

Una Comisión de notables tangerinos acude a Salamanca para expresar su adhesión al Generalísimo y a la España Nacional

SALAMANCA.— En la mañana de hoy, jueves, 29 de julio, ha cumplimentado a S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, una Comisión de notables tangerinos venidos expresamente a Salamanca para expresar su adhesión y respeto a la España Nacional. Dicha Comisión, presidida por el prestigioso jefe marroquí Sidi Alal Ben Abdel Malek Ben Abu, y en la que figuran el conocido Caid de los Derkuns, Sidi Mohamed Akalay, y Sidi Mohamed el Jammal, han manifestado los sentimientos de homenaje y simpatía de la población marroquí enclavada en la zona internacional en Tánger.

El Generalísimo Franco, que convivió con ellos durante su larga actuación militar en Marruecos, y que al ocupar ahora hace un año la zona de nuestro protectorado en el Magreb tuvo la intuición de lo que esto significaba para que se reconociera inmediatamente de hecho su personalidad y la del Gobierno que representaba, tanto en nuestra zona como

en la de Tánger, donde automáticamente compartían con nosotros otras naciones sus mandatos protectores o de intervención, agradecido cumplidamente el gesto de sus visitantes, dándose cuenta de la transcendencia del mismo, ofreciéndoles en palabras elocuentes y sinceras, la hospitalidad de la España Nacional, que debe ser para ellos una continuación de su hogar marroquí.

Esta Comisión de notables, integrada por unas veinte personalidades, aceptando la invitación del Generalísimo, va a salir en breve con dirección a Burgos, San Sebastián, Bilbao, desde donde visitarán el frente de Santander, antes de regresar a Tánger, pasando por Córdoba y Granada.

Los acompañan en su visita el doctor Anleba, delegado del Gobierno Nacional y jefe local de la Falange Española y Tradicionalista y sus colaboradores don Luis García Llera, funcionario diplomático y el señor Brenna, secretario de la Falange Tangierina.

El distinto cambio de las pesetas nacionales y rojas en la Bolsa parisina

SALAMANCA.— En la emisión de anoche de Radio Salamanca, se hizo historia del movimiento de cambios de la peseta en la Bolsa parisina desde la fecha del Glorioso Movimiento Nacional Español. Empezó a cotizarse a razón de 207 francos la vispera del Movimiento. En el mes de septiembre se hizo ya la separación de las pesetas roja y azul y en tanto que las operaciones militares iban proporcionando éxitos al Ejército Nacional, la peseta roja fué descendiendo en movimientos bruscos fijados en cada población que caía en nuestras manos y alzaba en la peseta nacional. La peseta roja se cotiza actualmente a razón de 57 francos cien pesetas, y la peseta nacional 170 francos cien pesetas, es decir dos terceras partes más que el valor de la peseta roja.

tre soldados y peones camineros de los servicios provinciales.

En la mañana de ayer se procedió a la habilitación de la pasarela del puente de San Antón, que pone en comunicación las dos márgenes de la ría en aquella zona, llevando al mismo tiempo una conducción de agua potable para el casco viejo, constituida por tubería de 400 mm. de diámetro.

Con esta obra se pone de manifiesto una vez más el celo del excelentísimo Ayuntamiento que ha atendido a la premura debida a los problemas vitales de Bilbao.

Guerra en España y paz en Europa

Para los buenos franceses no es ningún secreto el triunfo de Franco y lo desean con tanto más fervor cuanto saben que ello significa la paz en Europa. Una España soviética, sería un gran peligro para la paz y para la misma Francia que trataría de sovietizar igualmente que a España, desencadenando la guerra civil y acartando de la guerra extranjera. Estos franceses comprensivos y amantes de los intereses de su Patria son los que en estos momentos luchan contra la turba judaizante que, por móviles exclusivamente de lucro y odio a la España católica, ayuda con armas y hombres a los rojos españoles, acaparando el oro de nuestras arcas y los tesoros de nuestra nación.

La Prensa nacionalista denuncia que por la frontera catalana han pasado ya de 30 a 40.000 voluntarios internacionales, y que acaba de constituirse una flotilla con bandera francesa, pagada con el dinero de los rojos españoles y de Rusia, encargada de pasar a España material de guerra y de preparar toda clase de atentados a nuestros navios nacionales. La Francia oficial ve con buenos ojos todo lo que contribuya a la debilidad de la España nacionalista, y su táctica actual es contribuir a la prolongación de la guerra en España e ir preparando el acatamiento del reconocimiento de Franco cuanto más tarde mejor, para lo cual aún encontrará la manera, simulando una diversión que desentente lo menos posible a los rojos de su país, de secundar la táctica británica y hasta de quedar en buena postura con una crisis interior que venga en cierto modo a descalificar la política errónea del frente popular.

Lo interesante para nosotros es

Gobierno civil de la provincia

Junta Provincial del Subsidio AMIGOS DEL COMBATIENTE

Se pone en conocimiento de las Juntas Municipales que desde el día 28 del actual pueden hacer efectivos los libramientos del presente mes en las Juntas Comarcales Habilitadas de su respectiva demarcación. Se recuerda asimismo que el pago de los subsidios concedidos deberá efectuarse sin falta, dentro de este mes, con arreglo a la relación de beneficiarios inserta en el B. O. de la provincia del día 29 y con sujeción a las normas reglamentarias; bien entendido que la justificación de dicho pago habrá de realizarse inexcusablemente antes del cinco de agosto próximo, en la forma ordenada, que consiste, como es sabido, en remitir a esta Junta Provincial dos ejemplares de la nómina, firmados ambos por los perceptores y reintegrado uno de ellos, previniendo a las Juntas que, transcurrida esta fecha, pasará un comisionado a recoger la citada documentación por cuenta y cargo de las mismas.

He aquí, con la elocuencia de los números, la mejor propaganda del Subsidio pro-Combatiente.

Familias beneficiarias ...	3.758
Importa la rómima mensual ...	241.305 ptas.
Ingresos habidos por despa... ..	86.000 "

Medita sobre estos resultados y procede como buen español.

DONATIVOS RECIBIDOS EN EL DIA DE HOY (Relación 21)

Suma anterior	40.218 ptas.
Ayuntamiento de Grávalos ...	150 "
D. Manuel Baroja ...	25 "
" Santiago Gómez ...	25 "
D. Servanda Galilea ...	25 "
D. Félix Barriobero ...	25 "
" Angel Arriaga ...	25 "
Suma y sigue	40.498 "

Logroño, 29 de julio de 1937. SEGUNDO AÑO TRIUNFAL. El Gobernador civil Presidente.

MULTAS

Relación de multas impuestas por esta Junta Provincial de Industria, Comercio y Abastos, en la sesión celebrada el día 28 de julio de 1937:

A don Emiliano José Pascual, de Cervera, 25 pesetas. A Sra. Vda. de Basilio Oña, de Calahorra, 250. A doña Emilia Gómez de Segura, de Calahorra, 250. A don José María Adán, de Calahorra, 125. A doña Victoria Madorrán, de ídem, 125. A doña Pilar Madorrán, de ídem, 125. A Sra. Vda. de C. Gil, de ídem, 125. A don Florencio González, de ídem, 125. A don Manuel Pérez Delgado, de ídem, 125. A don Agustín Gómez Moreno, de Calahorra, 125. A don Cipriano Antón, de Cervera, 125. A don Pelegrín Magaña, de ídem, 125. A don Pedro Benito, de ídem, 125. Sra. Vda. de Casto Pérez, de ídem, 125. A don Guillermo Sáenz, de Calahorra, 100. A don Jacinto Garrido, de ídem, 100. A don Valentín Escudero, de Cervera, 50. A don Domingo Peña, de ídem, 50. A don Simón Honrado, de Calahorra, 50. A doña Aurora García, de ídem, 25. A don Julio Calleja, de ídem, 25; y a doña Dominica Moreno, de Cervera, 25, y a don Tomás Sammartín, de Calahorra, 125. Todos ellos por carecer de listín autorizado.

Logroño, 29 de julio de 1937. SEGUNDO AÑO TRIUNFAL. El Gobernador civil presidente.

apreciar la reacción visible que viene operándose en Inglaterra y Francia, explotando nuestros gloriosos hechos de armas y ya convencidos, si alguna vez lo creyeron de buena fe, que el nacionalismo español hubiera consentido en nuestros pasos ceder en lo más mínimo nuestra soberanía integral en favor de ninguna potencia extranjera.

Saben también las naciones que nos hacen la guerra, aunque afecta lo contrario, que el apoyo que recibimos de Alemania y de Italia ha sido la consecuencia lógica - hasta defensiva para ellos y nosotros del apoyo que habían comenzado a prestar los que perseguían la sovietización de España.

Y así las cosas, el mundo entero se prepara a recibir como un acontecimiento mundial el triunfo de Franco, que es el único que puede asegurar la paz de Europa.

PARIS.— En el torneo internacional de esgrima, Hungría ha ganado el primer puesto en sables por equipo. Le siguen Italia y Alemania.

EL CAIRO.— Por haber llegado a la mayoría de edad esta mañana el rey Fuad juró la constitución ante las Cámaras. El rey fué aclamado por el gentío que llenaba la ciudad.

BERLIN.— Mañana se inaugurará en esta capital la 14 Exposición de telegrafía sin hilos. En esta certamen se aprecian grandes progresos respecto de la de 1933.

Otras notas del extranjero

SE DESCUBRE UN INTENTO DE ARREBAJADO CONTRA LOS REYES DE INGLATERRA.— LA AVIACION ALEMANA GANA EL PREMIO DE VUELO SOBRE LOS ALPES.— LA MAYORIA DE EDAD DEL REY DE EGIPTO

BERLIN.— Se sabe que a unos veinte kilómetros de Belfast, bajo un puente existente en la vía ferroviaria que debía pasar el tren que conducía a los reyes de Inglaterra se encontró una bomba con aparato de relojería, que marcaba la hora en que el convoy debía pasar por dicho lugar.

También se sabe que la detonación que ayer hubo en Belfast no fué producida por una explosión de gas, como se dijo, sino por la de otra bomba.

LONDRES.— Han llegado los reyes de Inglaterra.

BERLIN.— Esta noche ha salido de Irlanda un gran avión inglés que intenta atravesar el atlántico, cosa que ya efectuó anteriormente otro aparato que aterrizó en Terranova.

BERLIN.— En la semana internacional de Aviación, el equipo alemán ha ganado el premio de vuelos en escuadrilla sobre los Alpes.

BERLIN.— La Asamblea estoniana ha aprobado la constitución del país que venía discutiéndose hace 15 meses. El presidente de la República que será elegido por sufragio secreto tendrá mandato de seis años y las Cámaras de cinco.

DE VARIAS EMISORAS

MARSELLA.— Comunican de Albatoste que se registran choques entre las brigadas internacionales y los anarquistas.

Con este motivo se practicaron detenciones de muchos anarquistas y una delegación de éstos se presentó ante Marthi, comunista francés y jefe de las brigadas internacionales de Levante, solicitando la inmediata libertad de los camaradas detenidos. Marthi se negó rotundamente, pero luego hubo de acceder cuando los anarquistas habían empezado a saquear los almacenes de la población.

PARIS.— El periódico "Le Jour" dice que los tribunales españoles han condenado a muerte a dos subditos franceses que pretendían introducir en la España Nacional la enfermedad del sueño. Por orden del general Franco las sentencias no se cumplirán hasta que una comisión internacional estudie el asunto.

LE BOURGET.— Aguirre, jefe del conglomerado rojo-separatista que hubo en Vizcaya, llegó a este aeródromo, procedente de Toulouse, a las 20'35, acompañado de su esposa y de sus dos hijos, así como de Heliodoro de la Torre.

Fué recibido por el comandante del puerto aéreo de Le Bourget.

Anuncios y suscripciones para LA RIOJA pueden encargarse a nuestros corresponsales de todos los pueblos

LA SENORA

Doña Luisa Orce Martínez

(Maestra nacional)

FALLECIO EN EL DIA DE AYER A LOS 57 AÑOS DE EDAD habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus familiares; tío don Tiburcio Martínez; primos don Atanasio, doña Dolores, doña Asunción, don Luis, doña Mercedes y doña Felisa Martínez; D. Ricardo Asín (del Comercio), D. Jesús Santa María y don Julio Ibáñez (Oficial de Telégrafos) y demás familiares ausentes, ruegan a sus amigos encomienden a Dios en sus oraciones el alma de la finada y asistan a los actos abajo indicados, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Logroño, 30 de julio de 1937.

Funeral y misa de Réquiem: HOY, a las nueve y media. Conducción del cadáver: Se efectuó ayer, a las seis. Iglesia parroquial: Santiago el Real. Casa mortuoria: Marqués de Murrieta, 37.

NUESTROS CRUCEROS CAMPEONES DE LA MAR

Lánguidamente, con lento ritmo, como cuando se desahoga, iban siendo construidos en el Ferrol, los dos cruceros de glorioso destino. Como aconteció otras veces con barcos de nuestra marina, la entrada en servicio sería tardía; nacieron ya viejos entre los de su tipo de las otras marinas del mundo. Se contaba con el "Canarias" para bien entrada este año; con el "Baleares" para el que viene. Así, ¡sin prisas!

¡Designios inexorables de la Providencia Divina! Si esos barcos hubiesen estado listos, en servicio, es casi seguro que habrían corrido la suerte de otras unidades grandes de la Armada. Y que distinto giro, de consecuencias incalculables, no habría tenido la guerra salvadora, si el "Canarias" y el "Baleares" hubiesen formado en las filas de la escuadra roja!

Era ya entrado el otoño, cuando el "Canarias" al que febrilmente se había terminado de alistar con magnífico alarde de voluntad en pocas semanas, dotándolo en gran parte con voluntarios de muchas procedencias entre ellos no pocos muchachos que aún no contaban los 18 años, abandonaba con el "Almirante Cervera" las aguas de Galicia y hacía rumbo al Sur.

Su compañero aliro crucero, igual al "Cervantes" y al "Libertad", rojos, se había ya cubierto de gloria en el Cantábrico. En dique, cuando estalló el movimiento, sin dotación, sublevada en comunista, pretendió con la del viejo "España", apoderarse del Arsenal ferrolano, para extender, dueños luego de la plaza, por Galicia, el dominio bolchevique. Dominadas ambas por la valiente y decidida actuación de las fuerzas leales a España, la del "Cervera" fué bien pronto reemplazada por marinería y voluntarios que a los pocos días hacían salir a la mar al esbelto buque, a proclamar en las aguas que desde Ríbadado a Fuenterrabía bañaban la costa en poder de los marxistas, que la España nacional había sabido también salvar en la mar su honor y que existía, frente a la traición de unas dotaciones asesinas de sus mandos y oficiales, una Flota Nacional, mínima entonces, pero que en poco tiempo, con rápido y vigoroso crecimiento, había de tener en jaque a la numerosa y bien pertrechada escuadra roja.

El "Cervera" fué, desde los últimos días de julio con el "Velasco"—el destructor que no traidieron a su Patria— y días después con el "España", castigo, azote y terror de los cantabros astures, vizcaítarras y montañeses, que hubieron de sufrir los bombardeos de sus fuertes y de las instalaciones de sus puertos y el acoso de su tráfico de armas y aprovisionamientos, sin que bastara a impedirlo la presencia de aviación de submarinos, de destructores y del grueso de la flota roja, durante algunas semanas después de conquistado San Sebastián, al servicio de las ridículas repúblicas de Euzkadi, Santander y Asturias.

Los certeros disparos del "Cervera" hicieron sentir su lenguaje reclamante patriótico a los fuertes del Campo de Irún, a San Sebastián, a Gijón. Hubo de presentarse este último con el alma desgarrada, pasmada ante la sublime heroicidad del sacrificio, impotente para impedirlo, el asedio implacable que duró semanas y al fin glorioso, digno de figurar entre los de Numancia, Sagunto y el Alcázar, del cuartel de Simancas, que sólo pudo ser de los rojos después de extinguido el rojo de las llamas que apagaron con las vidas la resistencia de sus defensores heroicos y redujeron a escombros humeantes las paredes del dóbil baluarte. ¡Aquí póstumo mensaje del hallógrato de los que defendiéndonos pedían al "Cervera" que cañonease el edificio, para que junto con ellos cayeran también los rojos asaltantes. Esa había sido la historia en el Mo-

vimiento Nacional del crucero que iba a acompañar al "Canarias" en su bautismo a un tiempo de mar y de fuego.

Por sorpresa cayeron ambos cruceros sobre el Estrecho. A lo lejos, vigilantes, dos destructores rojos modernos y bien armados, rápidos, patrullaban la boca del Mediterráneo. El ataque, fulminante, dió fin, por la artillería del "Canarias", a uno de ellos. El otro, más afortunado, tocado por los cañones del "Cervera", pudo huir averiado a refugiarse en Casablanca.

Desde aquel momento la bandera de España había de pasarse, prometiendo victoria, por las aguas del Mediterráneo, que nuevamente se había de librar, en el correr de los tiempos, de ver sus costas occidentales bajo el signo de oriente, feudo del Asia. Ni Media Luna antes, ni ahora la Hoz y Martillo.

Nuestros cruceros hicieron de Cádiz, Ceuta, Melilla y Palma, bases de sus correrías.

Sus proas cortaron en finos biseltes, empenachados de blanca espuma el cristal de las aguas, muchos días manas, del Mediterráneo, y con su prodigiosa movilidad mantuvieron libre el estrecho para el paso de nuestras tropas de África, mientras bloqueaban y castigaban los puertos rojos desde Málaga hasta Cerbere, con rápidas y fugaces apariciones en puertos de la costa alejados entre sí muchas docenas de millas, increíbles intervalos de unas horas...

Algunas unidades rojas sufrieron los efectos de sus cañones y cuando el "Baleares", a fin de año, no del todo armado, pero animado de igual espíritu que su gemelo, se unió a éste, reemplazado con brillantez igual en su actuación, al "Cervera" que regresó al norte.

"Canarias" y "Baleares" juntos fueron y continúan siendo el terror de los rojos.

Estos huidos, encerrados casi siempre en Cartagena, no osan enfrentarse y en sus cortas salidas si se han visto sorprendidos han confiado a la potencia de sus máquinas su salvación.

Cuando se tomó Málaga, la costa estuvo libre para nuestros letrales marinos, que apoyaron con sus bocas de fuego en unión de otros buques nacionales la conquista de la bella ciudad y desde entonces y más tarde, completado el armamento del "Baleares" han continuado atizando la victoria final que por dentro de España forjaron con tesón y heroísmo sobrehumanos el Ejército y la Aviación Nacionales.

¡Salve cruceros de la Patria! ¡Qué pronto vuestra gesta, providencial en su origen y magnífica en su continuación, se vea coronada con los laureles del triunfo, que con tanto heroísmo se está ganando España!

Mateo A. de Alzarrache. (Exclusiva para esta región)

ARNEDILLO

Baños - Aguas - Barros

REUMATICOS.-HOTEL DEL BALNEARIO

Excelente trato

PRECIOS MODERADOS

"LA RIOJA"

se vende en Burgos en la

LIBRERIA del ESPOLO

Español, saluda siempre con la mano en alto.

Cada vez que así saludes, confiesas tu amor a España, tu fé en el Nuevo Estado, tu adhesión al Caudillo, la firmeza de tu convicción de que nuestra Patria es ya Una, Grande y Libre, y ello de un modo categóricamente definido.

Español, saluda siempre con la mano en alto.

Se desea contratar servicios de Fotógrafos de Campaña que sepan manejar máquina "Leica"

Han de ser personas activas y de gran eficiencia profesional.

Diríjanse solicitudes al Apartado 102, SALAMANCA.

La acostumbrada charla del general Queipo de Llano

Empezó el General Jefe del Ejército del Sur su charla de anoche haciendo eco de las manifestaciones de Mr. Corbin, ese "dignísimo" representante no menos "digno" Gobierno Francés, protestando de la campaña que se está haciendo contra Francia, en relación con un pretendido paso de voluntarios extranjeros para la zona roja española por su frontera e incluso 800 miembros de la Legión francesa.

Ante las "sinceras" palabras de ese señor tan serio y representante de una nación tan seria no hay más remedio que rendirse. Eso no puede ser cierto, tienen que ser patrañas de los fascistas. ¿Cómo va a poder ser, conocida la "corrección" del Gobierno francés? ¿Es que hay algún Gobierno más "correcto" que el francés? Claro que la gente se ha empeñado en no creerles y le acusa, pero con tal suerte de detalles que aquí tengo una nota oficial demostrativa de que el día 13, con ocasión de haberse suspendido el ejercicio del control, pasaron la frontera franco-española 1.880 voluntarios, la mayoría checos; el día 15, diez; el 16, once; el 17, diecinueve y el 19, 135. Igualmente en dichos días pasó, perfectamente controlado, el siguiente material (repite la relación que ya hemos publicado) y por el fuera poco se registra también el paso de 320 jóvenes alumnos de aviación con sus respectivos contratos a razón de veinte mil francos por alumno. ¿Cómo vamos a dudar de las palabras de Mr. Corbin? Claro está que esto ocurre, seguramente; pero no puede ser nunca responsable un Gobierno "correcto y neutral" como el francés.

También tengo una noticia, la última recibida de Marsella respecto del paso de armas y de combatientes de entre los españoles que residen en el Sur de Francia. El ministro de Negocios, a petición del Bigardo ha letrado al ministro del Interior que todos han de pasar la frontera para ponerse a disposición del gobierno rojo y, para conseguirlo, ha empezado por lograr que sean privados de la tarjeta de residencia y de la carta de trabajo.

Eso tampoco es posible que sea cierto, porque ¿cómo vamos a creer que ese Gobierno francés, tan "correcto" y tan "digno, pueda convertirse en asesino o, por lo menos, en cómplice de asesinatos toda vez que sabe que entregados en esa forma han de ser inmediatamente condenados por el gobierno rojo? No es posible. Esta, también tiene que ser otra patraña, fascista.

También tiene que ser una patraña la queja del "Heraldo de Aragón" sobre que su número extraordinario publicado el día 19, como conmemoración del aniversario de la fecha gloriosa de nuestro Levantamiento, cuando ya los ejemplares estaban en los kioscos de París, fue recogido por la policía. Y también que el "A. B. C." de Sevilla fue recogido en paquetes antes de ponerse a la venta.

Verdad que no es posible creer estas cosas de un gobierno tan "digno, tan decente" como ese gobierno que lleva por lema Libertad, Fraternidad e Igualdad. Libertad, que no se tiene ni para leer un periódico; fraternidad que se emplea enviando a los desgraciados españoles a disposición del gobierno rojo para que los asesinen, etc. etc.

Hace después una serie de consideraciones sobre la libertad en Francia que, si bien no es una tiranía tan criminal como la de Moscú y la de Valenciana, se le va acercando. Menos mal, digo, que el pueblo francés tiene hombres dignos que serán capaces de reaccionar y con las armas salvar a Francia, pues ya es raro que con tantos y tantos patriotas y franceses dignos como existen en Francia, no hayan adoptado ya una determinación que haga imposible la permanencia de ese gobierno indigno y canalla que lleva al fracaso a Francia. Francia está juzgado con fuego y que no se olvide que puede quemarse. Así la prensa de París y la opinión francesa se muestran muy intranquilos ante la noticia de la conferencia celebrada por el conde Grandi, representante de Italia ante el Comité de no Intervención, y Mr. Chamberlain, en la que se asegura que no se ocuparon solo de la situación en España sino también del "statu quo" en el Mediterráneo. Después del convenio naval de Alemania e Inglaterra y de esta conferencia que acerca a los gobiernos italiano e inglés, el Gobierno francés está preocupado, pues la unión Londres-Berlín-Roma pudiera ser una gran amenaza para París, dada su política de acercamiento a ese gobierno de asesinos de Rusia que pudiera hacer que Francia quedara aislada de Europa. Sería justo castigo a su perversidad y, para evitarlo, ya puede el Gobierno francés variar de conducta, pues el pueblo francés sería el primero en pagar sus consecuencias, según dice el periódico "La Liberté". También hizo consideraciones respecto del crecimiento del partido de Doriot que pone en peligro los enchufes del frente popular y haría que se empezara a dedicarse al robo, como lo han hecho los marxistas del frente popular español.

Rusia también se muestra un poco nostálgica ante un posible convenio Londres-Berlín-Roma y acude a las bravatas, pues según dicen, ha visitado al

ministro inglés de Relaciones Exteriores para decirle que su Gobierno no está dispuesto a permitir que se conceda beligerancia al Gobierno del Generalísimo Franco y en el caso de que se conceda ya tiene fijada su conducta a seguir.

¡Que miedo! Ya nos amenaza Rusia a todos, pero la verdad es que estas cosas son las que trastornan un poco los planes de Rusia.

¿Quién había de decir que radio Moscú, después de la serie de cosas que ha dicho de la ofensiva roja, iba a comunicar que el Ejército nacionalista, concentrando cien mil hombres se ha apoderado de nuevo de Brunete? Lo reconoce, pero se pone la venda diciendo: "claro, como ellos fueron con cien mil hombres y nosotros éramos tan poquitos". Pronto veremos si se quedan los moscovitas, las consideraciones que vamos a tener con ellos.

También radio Moscú da una noticia para mantener el fuego sagrado. Dice que una tribu de Marruecos se ha sublevado contra el general Franco, porque quería movilizarla a la fuerza para que combatiera contra el gobierno "legítimo". ¡Pero qué idiotas son! Eso es no conocer a los musulmanes capaces de luchar y morir por su religión como lo han demostrado. Ese pueblo, después de luchar fuertemente contra nosotros, porque no nos conocía, se ha compenetrado de tal forma que ve en nosotros a los hermanos mayores que dan la mano al hermano menor para que crezca y prospere. Están tan compenetrados con los españoles que no sólo los de nuestra zona luchan a nuestro lado con el alma y la vida, sino que muchos de la zona francesa lo harían si pudieran, primero en nuestra Patria, y después contra Francia, si nosotros estuviéramos con ellos, para vengarse del comportamiento canallasco que con ellos tienen, pues he visto oficiales que los tratan a frazates cuando como hombres no serían capaces de ponerse enfrente.

Dió cuenta de las manifestaciones de Mr. Eden, en la Cámara de los Comunes, desmintiendo las fortificaciones con cañones alemanes en las cercanías de Gibraltar.

También dió cuenta de que después de la toma de Bilbao se ha recrudecido el afán de asesinar en los rojos, y actualmente hay en Madrid 35 cárceles clandestinas, cuyos procedimientos ya son conocidos, y son perfectamente conocidos y aún aprobados por esas naciones que se dicen civilizadas.

Habló también de la clausura de un asamblea sanitaria en París, para ayuda de los rojos, en la que habló Bigardo, pues no hay balle sin tarantulas y la taranta es el Bigardo. Comentó irónicamente el discurso de Bigardo, al que dijo que ya no iba a llamarlo así porque estaba seguro que decía muchas tonterías sin sentirlas y le prometió mantenerlo en el embajador en París si triunfaba el Generalísimo Franco, afirmando que, como esto lo tiene por desconfianza, es posible que pique. El discurso lo terminó nuestro flamante embajador diciendo "que los gubernamentales luchan en la seguridad de que todos los pueblos del mundo están al lado de la "legítima" España, que sigue siendo constitucional y respetuosa del derecho". Ese derecho debe ser a asesinar. ¡Hace falta ser cínico para decir estas cosas, cuando no hay un solo artículo de la Constitución en pie!

Refiriéndose a los obreros dijo que no quería terminar sin dar lectura a lo que dice "Le Matin", de París, que da cuenta de que Mr. André Gante, que era comunista, y Mr. Hervás, partidario acérrimo de los comunistas, que han estado en Moscú, este último nada menos que ocho meses; y que han publicado un libro que titulan "U. R. S. S. 1936", en el que afirman que quien vuelva de allí entusiasmado o es un farsante o está todavía bajo el peso de los privilegios que se conceden a unos pocos. Dicho libro es una constante crítica verdaderamente acerba del régimen soviético y advierte al gobierno del frente popular que si no se aparta de los comunistas será cómplice de la propaganda agitadora pagada por Moscú y que llevará a la ruina a Francia. Esto, dice el general, es el Evangelio, y ya lo he dicho yo muchas veces, pero aun lo he dicho mejor individualmente como Angel Pestaña, que no puede ser sospechoso porque podrá ser de ideas equivocadas, yo no lo dudé, pero las profesa honradamente, y hasta el serafico Fernando de los Ríos escribió también otro libro, al regresar de Rusia, explicando las barbaridades que había visto, si bien este libro de la mala clase pensó que no era lo mismo predicar que dar trigo y como por aquello de que si había de triunfar tenía que ser pensando en que en el país de los ciegos el tuerto es el rey... y Fernando de los Ríos es tuerto y casi ciego...

De operaciones. En Madrid ha habido paz octaviana. Los rojos no tienen arrestos para nada después de la

Palabras del Generalísimo

"Falange Española aporta, con su programa, masas juveniles, propaganda con un estilo nuevo, una fuerza política y heroica del tiempo presente y una promesa de plenitud española".

"El Requeté junta a su impetuoso guerrero el sagrado depósito de la tradición española, tenazmente conservada a través del tiempo, con su espiritualidad católica, que fué el elemento formativo principal de nuestra nacionalidad".

(P. P. de F. E. T. y de las Jons)

LOS DESPOJOS DEL SACRILEGIO

Lo que entra por los ojos, es lo que más profundamente convence a nuestra inteligencia. Y la fotografía es el gran detective, el verdadero delator que sorprende infraganti al criminal y al cuerpo del delito en toda su abominable ferocidad. Así me encuentro ahora delante de estas fotografías que el maestro operador ha separado en un grupo ilustrativo, y al verlas siento repentinamente y con una suprema intensidad todo el horror de la guerra, mucho más claramente que los mejores y más extensos relatos de los cronistas. Es decir, se me revela de una vez toda la abyección de la naturaleza humana, esperando sobre la parte más delicada y sensible del alma del hombre: la religiosidad.

Uno ha leído muchas referencias de las profanaciones que las turbas rojas han cometido con insaciable brutalidad. Las iglesias convertidas en establos, en depósitos de materiales explosivos, en "cines", centenares de templos y conventos incendiados; varios obispos y dieciséis mil sacerdotes asesinados. En los cementerios de algunos conventos han sido abiertas las tumbas, arrancados y destapados los féretros y expuestos en medio de la calle los cadáveres momificados de las monjas. Y las imágenes sagradas, los crucifijos, muchos de ellos de un extraordinario valor artístico, han caído destrozados por las descargas de unos dementes que, no pudiendo fusilar a Dios en su persona invisible, lo han fusilado en su representación simbólica y material.

Estas referencias escritas, sin embargo, no tienen suficiente fuerza de detención; si el tiempo no las borra completamente, las atenúa y difumina en el recuerdo. Es la imagen gráfica de la que queda indelebe en nuestra mente, perfilada con contornos espectrales y acentuados sus gestos con un vigor de alucinación. Nada puede igualar en espanto a ese amontonamiento de figuras sagradas que fueron arrancadas de los altares con el deliberado propósito de que sirvieran de bafa y ludibrio a una multitud desahogada. Con la imaginación asistimos a la monstruosa escena, y vemos a los milicianos que prueban la puntería de sus pistolas en un Cristo crucificado o en una Virgen Dolorosa, y oímos los alaridos y las carcajadas de las mujeres y los chicos cuando la bala ha dado en el pecho de Jesús o en el pecho de María. Entonces el patetismo de las imágenes sagradas se hace todavía más impresionante; parece que el episodio del Gólgota se reproduce en una segunda edición, como si el martirio del Calvario hubiera sido insuficiente, y que los gestos de dolor del Crucificado se aumentasen ante la nueva demostración de la bestialidad de los hombres. Entre tanto, los Santos, los Mártires y las vírgenes, aparecen en la iglesia despojadas en actitud lamentable, con los brazos rotos, con las narices partidas y los cuerpos ensuciados, como náuticos que la piedad de los feles ha podido salvar de un infernal cataclismo.

¿Y por qué semejante crimen? Pero a ellos les habían dicho que en el gran día de la revolución, en la ansiada hora del triunfo y de la venganza...

tenivas represalias, tenían que matar a todos sus enemigos, los vivos y los muertos, los materiales y los ideales. Tenían que saciar su rencor en todos los opresores. Y entre los opresores estaba Dios. Más de una vez les han dicho sus oradores y caudillos que Dios no existe; pero ellos, los hombres de la turba, en realidad creen en la existencia de Dios. Necesitan creer en Él para ultrajarlo, para vengarse, para sentir incalificable voluptuosidad de acribillar a tiros. Todo lo que es elevado y superior les humilla y enfurece, y por eso se ensañan con la santidad.

Si; lo que es elevado y superior les enfurece, porque les da la medida exacta de su pequeñez y bajeza. El hombre ignorante, cuando es humilde, siente respeto por todo lo elevado y superior y se postra con reverencia ante la santidad; pero la turba se imagina que no debe inclinarse ante nada, porque le han dicho que ella es el eje y el árbitro y el dueño de la sociedad. Le han dicho que la cultura y la civilización se hallan bajo su poder absoluto, y en cuanto consigue la fuerza y el mando, se apresura a humillar a todo lo que a él la humilla. Con infernal placer, asalta los palacios, destruye las obras magistrales, espanta los libros de las bibliotecas, mata a los políticos adversarios y a los señores, ultraja a los sabios y a los literatos, derriba los altares, incendia los templos.

Por último, al enfrentarse con la santidad, sacia sus más íntimos rencores en esa cosa inexpresable, en esa idea misteriosa que expresa cuanto hay de más sublime y elevado entre la tierra y el cielo. Ahí es cuando su soberbia monstruosa se ejerce con mayor júbilo, pues atropellando y escarneciendo los símbolos santos, siente de veras la magnitud de su poder. Puede entonces, en efecto, ver a sus pies aquello que intimida a las gentes que no se han liberado aún; puede mostrarse impunemente de aquello que los demás miran con un respeto supremo o hincados de rodillas, y entonces también es cuando se considera por encima de todo lo posible, amo del mundo, máximo rebelador que ha expulsado a tiros de pistola la persona y el concepto de la divinidad.

Infinitos seres se han postrado delante de esas imágenes sagradas que hoy yacen rotas entre los escombros. Innumerables almas doloridas han buscado ante ellas el consuelo, la justicia y la reparación que ni los tribunales ni el corazón de los amigos han podido concederles. Madres que perdieron a sus hijos, doncellas que fueron manifiadas, hombres que lloran en secreto el fracaso de su reputación; ¡cuánto han buscado en ese poder invisible la esperanza de otra existencia más justa donde reina la ley del amor infinito! Pero la monstruosa turba ignora que con sus sacrilegios disparos no le asesinado a nadie. Al espíritu no le alcanzan los proyectiles. Los símbolos siguen viviendo entre el cielo y la tierra, en la región misteriosa, en que vagan las sombras de las ideas, allí continuará eternamente alentado, la suprema aspiración de la divinidad—mientras el mundo esté sembrado de dolor y el hombre camina a ciegas entre una selva impenetrable de enigmas.

EL CAPITAN NEMO

PASANDO EL TIEMPO

El verano continúa cumpliendo con su elemental obligación. Hace calor, porque debe ser, y la padecemos, porque no hay remedio. El que ayer hubimos de soportar se cifró en 36° 8 grados al sol, y 34° a la sombra cuando más. La mínima fué 17° 4 y esta mínima explica que no habiéndonos enfriado mucho el ambiente durante la noche, el calor sobre lo calentado se dejara sentir mucho a la caída de la tarde, el aura fresquita del Noroeste actuó de refrigerante, pero su acción no fué duradera y la noche fué también calurosa.

El barómetro señaló presiones bastante inferiores a la normal: la máxima de 726 mms. y la mínima de 722'4.—C. M.

DUELO SIMBOLICO DEL AYER PRECURSOR

Abandonado por muchos, traicionado por los mismos que lo colmaron de interesadas lisonjas en tiempo de esplendor, había sido arrojado del poder el invicto caudillo de Alhucemas, el genial y paternal Dictador que supo vencer en campo abierto, enaltecido a su patria despertando en ella anhelos imperiales, pero que cayó ante la picareca intriga hábilmente dirigida por fuerzas siniestras apoyadas en la estupidéz, la envidia y la vanidad.

Todo lo mezquino tuvo su hora de triunfo por aquel entonces y aquellos días miserables fueron digna antecala del régimen que nació entre mascaradas grotescas, muriendo bajo el impulso heroico de nobles espadas.

La saña vengativa, baja y ruin, ideó diversas maniobras que saciaran su encono en el caído, llegando en su madurez a la persecución de los familiares del Dictador, que se topaban de continuo—en contraste con las serviles sonrisas de antaño—con agresivas miradas cuchicheos y provocaciones. Para los hijos del General Glorioso heredaron con su apellido ilustre, hidalgo y valor y así reaccionaron en todo momento como a tan noble estirpe cuadraba, contentiendo y castigando adecuadamente a los osados instrumentos de la vil venganza.

Habiendo tenido el honor de intervenir personalmente en uno de estos incidentes, creo interesante recordarlo en la actualidad para las enseñanzas que pueden deducirse de su relato.

Una noche llamado urgentemente, acudí presuroso a la entrevista que de mí solicitaba un hijo del Dictador que llevaba su propio nombre evocador: Miguel Primo de Rivera. Rápidamente me informé de lo ocurrido: en un céncrico bar madrileño, había sido provocado abiertamente por un atleta, achulado y grosero, reaccionando virilmente ante la ofensa, derribando maltrato al agente provocador, que resultó ser el célebre capitán de Artillería piloto aviador Antonio Renach, sobradamente conocido como perdonavidas afecto al servicio rojo, rojizos y masones que utilizan sus cualidades—buenas y malas—en ocasiones múltiples.

La maniobra quedaba patente con luz meridiana. Era preciso atemorizar al joven Primo de Rivera—rayaba a la sazón en los veinticinco años—con la acometida brutal y fama de matón del ofensor; con el objeto de obtener un acta en que el puro nombre del patriota insigne, quedara malparado y a ser posible envilecido. Comprendiendo el alcance de la misma me apreté con toda decisión a contrarrestarla al instante, teniendo que luchar para lograrlo—en mi ignorancia de trámites, formulas y tecnicismos apropiados a la materia, pues pertenecía a una generación en que no "se llevaba", afortunada o desgraciadamente, el desafío—con la astucia de los padrinos del "ofendido" que resultaba serlo, en irritable paradoja, el propio provocador asalariado. Eran aquellos, Hernández Saravia y Roldán, viejos ácratas amargados que lesionaron los uniformes—artillero y marino—que vistieron, jefe del gabinete Negro de Azaría más tarde el primero y vil colaborador de las inmundas "hojas libres" el segundo, especialistas ambos en expedientes ruñanescos y "profesionales"—cruel sarcasmo—en lances de honor.

Fracasada la idea justa—ante la arrogante negativa de Miguel, de una descalificación efectiva por Tribunal de honor de quienes moralmente estaban ya tan descalificados, fué preciso concertar el encuentro por la imposibilidad de suscribir los conceptos que figuraban en el acta por ellos propuesta, dada mi colosal vigilancia en mantener inclumbe el prestigio de sangre y apellidos tan ilustres.

Tres mil peripecias—cuyo relato, aunque pintoresco, sería interminable—llegó a celebrarse el desafío en un frontón de la vieja Pamplona, ciudad preferente a ocupar lugar preferente en todas las gestas españolas. Porque lo fué el hecho de enfrentarse—desnudo el torso, pálidos y arrogantes en guardia erguida dos sables cimbreantes—aquellos contendientes en la fría mañana invernal, que encarnaban en vivo simbolismo la Patria y la Antipatria, hoy también debatiéndose en lucha cruenta y jurándose sobre los campos de batalla los destinos del Mundo. Jóvenes ambos, fuertes, valerosos, llenos de ardor superior la decisión a la técnica—se acometían con fiereza indomable, y pronto un torrente de roja sangre generosa corrió sobre el cuerpo de mi apadrinado. Suspendido el encuentro por el Juez de Campo—mi compañero el alférez Gándara muerto por España en la iniciación de la campaña liberadora—el médico del banco contrario, estimó debía darse por finalizado el combate. Sin embargo, una clausula del acta preparatoria, me autorizaba para decidir en último término sobre la materia. En aquel instante sollicité la inspiración del Cielo y sobreponiéndome a mi cariño hacia

Miguel, dolorido y sangrante pero bravo y altivo, ante altísimas consideraciones, arrojé la angustia responsabilidad, ordenando la continuación del combate. Y, nuevamente chocaron los aceros y resaltaron tensos los poderosos músculos, bajo la piel curtida y juvenil. La sangre brotaba a borbotones regando los cuerpos de los adversarios. De improviso un gesto de dolor irreprimible apareció en el rostro de Renach; sollicitado al instante nuestro médico una nueva suspensión del lance. Sus padrinos, después de examinarlo mostraron su conformidad con tal decisión y pese a sus airadas protestas—sería injusto negar su bravura—se dió por terminado el encuentro por "inferioridad física manifiesta que le impedía continuar combatiendo".

Patente quedó el triunfo de la buena causa cayendo ante la nobleza y el valor, las habilidades y argucias enemigas.

Igual destino y fin tendrá esta gran contienda actual con la victoria—ya cercana—total y esplendorosa de nuestras armas; y apurar el trascendente simbolismo de aquel duelo, reproducido en gigantescas proporciones en la Santa Cruzada que vivimos, precisa distinguir entre el rojo engañado, explotado y utilizado, con sus vicios y cualidades—como lo fué el capitán Renach instrumento depravado y envilecido, pero arrojado y bravo como español en suma—y aquellos otros elementos que comienzan con su ignorancia y crueldad, sacrificándolo con frialdad de bienas, al logro de sus miserables conveniencias, bajas y salicristas.

¡Sabremos separar a unos de otros en la hora próxima de la Gran Justicia! Y si para los explotados puede haber perdón si existe arrepentimiento; para los explotadores sólo restará implacable castigo por su delito infame de especular con la carne y la sangre de España.

JUAN ANTONIO ANSALDO

Disposiciones oficiales

El "Boletín Oficial del Estado", en su número de hoy, inserta, entre otras, las siguientes disposiciones:

Ascendiendo al empleo de contralmirante, a los capitanes de Navío, don Francisco Bastarache y Díez de Bunes y don Francisco Moreno Fernández.

Concediendo el reintegro, con el carácter de provisional en el servicio activo del Arma de Artillería y con los mismos honores, atributos y antigüedad que le hubiera correspondido de haber continuado en tal situación, al capitán de Artillería don Pedro Fernández Villaverde y Roc, de Togoeres.

Confirmando en sus cargos a don Rufino Ordóñez Cañadas, profesor de la Escuela Provincial de Comercio de Vigo, a don Andrés Beltrand Barroso, catedrático del Instituto Zorrilla, de Valladolid, y a Francisco López Romero, portero de la Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Jerez de la Frontera.

Suspendiendo de empleo y sueldo durante el plazo de tres meses, a don Juan Sbert Massanet, ayudante del Instituto Elemental de Luca, y don José Font Trias, ayudante interino del Instituto de Palma.

Separando definitivamente del servicio a don Mariano López Palacios, catedrático de la Escuela de Comercio de Granada.

Idem, ídem, a don Eduardo Nouvilas Boothly, profesor de la Escuela de Artes y Oficios Artísticos y de la Escuela Elemental de Trabajo de Palma.

Idem a don Salaquiel Bernar Sanz, encargado del curso del Instituto de Utrera.

Idem, a don Marcell Aguado Garat, profesor de la Escuela Normal del magisterio de Melilla.

Idem, a don Manuel Barragán Pera, oficial administrativo de la Escuela Elemental de Trabajo de Melilla.

Idem, a don Antonio Aragón Rodríguez, portero de la misma escuela.

ORDEN.—Para la debida normalización de los servicios, se convoca por la presente a todos los opositores aprobados en los últimos oposiciones que forman el Cuerpo de aspirantes a oficiales de Sala de Audiencias Territoriales, que no hayan alcanzado destino ni se hayan presentado, para que en el plazo de quince días, a contar del siguiente de la publicación de esta convocatoria, hagan su presentación dirigiéndose a la Comisión de Justicia de la Junta Técnica del Estado, acreditando con firmeza su adhesión al Movimiento Nacional.

Franco mantiene todas las ventajas sociales alcanzadas por los obreros, y legisla en su favor como jamás lo hicieron los marxistas. El Caudillo cumple lo que promete, y aún hace más de lo que promete.

Contra todos los dolores



Cafiaspirina

(P. P. de F. E. T. y de las Jons)

Amor a España sobre todo. Exaltación de las virtudes morales. Auténtica y cristiana Justicia Social. Atención preferente al bien común. Desaparición de la lucha de clases. Participación en la marcha del Estado a través de la función sindical. Derecho a trabajar. Derecho a un salario familiar. Deber de armonizar las legítimas aspiraciones de todos los españoles. Orden en la Calle, en la Prensa, en la Tribuna, en la Banca.

Ningún placer en la retaguardia sin un sacrificio por la vanguardia. Hé ahí el lema que no hay que olvidar. ¿Y qué mejor placer y recreo y satisfacción que la lectura de un periódico humorístico que nos distrae, nos distrae y aleja de nosotros el tedio y la preocupación? Es natural, pues, que busquemos ese descanso y ese placer. Pero para ello, el periódico que compreemos, que leamos y que propaguemos, debe ser

LA AMETRALLADORA

Primero: Porque la LA AMETRALLADORA es el mejor periódico humorístico, con páginas a cuatro colores; dibujos de Lilo, Tono, Maño y Argües; teatro humorístico; parodia de periódicos rojos, etc., etc.

Segundo: Porque su precio 25 CENTIMOS—es sumamente económico.

Tercero: Porque, además y sobre todo, POR CADA EJEMPLAR QUE COMPREMOS, SE REGALAN DOS GRATIS A LOS COMBATIENTES.

Y los combatientes tienen perfectísimo derecho—mucho más que nosotros— a leer y a tratar de olvidar las penas y fatigas. Y es una obra de caridad el facilitárselo.

TODOS POR 25 CENTIMOS

El recreo, el placer, la alegría. Y el medio de que los combatientes de vanguardia puedan participar también de este placer. Españoles todos de la retaguardia, ayudad a vuestros hermanos de la vanguardia, comprando todos el semanario.

LA AMETRALLADORA

LA SESION DE AYER EN EL AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia del alcalde don Ramón Martínez y con asistencia de los concejales señores Lasanta, Moreno Carbayo, Del Valle, Estefanía y Martínez Val, celebró ayer su sesión ordinaria semanal la Comisión Permanente de nuestro Ayuntamiento. Leída el acta de la sesión anterior fué aprobada.

ORDEN DEL DIA

DE BENEFICENCIA Y SANIDAD.—Se conceden los auxilios gratuitos de la Gota de Leche a los solicitantes Víctor Espinosa Chandro, Jacinto Fernández Navajas, Sebastián Mangado y Carmen Silvent, a ésta prorrogada la concesión anterior por dos meses más; denegándose el ingreso en la Casa Cuna del Niño Jesús de un hijo del solicitante Santiago Navarro Elías, por no ajustarse a los preceptos reglamentarios.

Se concede a don Felipe Gutiérrez la necesaria autorización para abrir un establecimiento para la venta de menuditos en la planta baja de la casa número 19 de la calle de la Cadena y un establecimiento para venta de pescado en la planta baja de la casa número 17 de la misma calle.

A don Gregorio Hernández Merino se le autoriza también para la apertura de un establecimiento para venta de verduras en la planta baja de la casa letra A del Paseo de Gonzalo de Berceo y a doña Clemencia Cabezon Rosales para un establecimiento para venta de frutas en la planta baja de la casa número 7 de la calle de Mercedes.

Se aprueban varias facturas por suministros de medicamentos a los vecinos inscritos en la Beneficencia Municipal.

En relación con una solicitud de don Eduardo Larrea en rotación con la necesidad de higienizar el río Puentador, término de Cascajos, en el que vierten las alcantarillas de las casas de la calle paralela de Vera de Rey, se acuerda que por el señor Arquitecto Municipal se haga un estudio para ver de entubar dicho río en la parte mencionada, proponiendo el señor alcalde que ese estudio se amplíe a otros ríos que se hallan en parecidas condiciones y cuya higienización se hace también indispensable por las mismas causas.

Es desestimada una instancia de los Camilleros de la Cruz Roja que solicitaban las fuera concedida el servicio gratuito de Farmacia, por cuanto no pueda ser considerada la Hermandad colectivamente como pobre, pudiendo en cambio reclamarlos los que se consideren acreedores a dicho servicio, particularmente. En cuanto a otros extremos de la mencionada instancia se acuerda pasen a estudio de la Comisión de Hacienda para su resolución.

Se acuerda otorgar a don Víctor Abeytua que procede haga la instalación de un retrete en la casa número 5 de la Avenida de Portugal, para lo que se le concede un plazo de diez días.

DE POLICIA URBANA.—Se desestima la autorización que para levantar un piso en su casa de la calle de San Agustín, interesa don Florencio Nájera.

Transcurrido el plazo que fué concedido a la señora Viuda de Arróniz para acondicionar debidamente su fábrica de dulces instalada en la casa número 6 de la calle de Vera de Rey, se acuerda girar una visita de inspección a dicha fábrica, para comprobar si ha sido cumplido lo que se le tiene ordenado.

Se autoriza al señor presidente de la Sociedad Cooperativa de Casas Baratas para que pueda realizar la obra de construcción de un paseo de hormigón y elevación de una acera en el huerto de la casa número 13 de dicha barriada.

Se autoriza a don Luis Esmeyro para trasladar su establecimiento de alfarería, desde la calle de Juan Lobo número 3 a la calle de Hermanos Moroy, número 5, previo pago de los derechos correspondientes.

Se concede asimismo las siguientes autorizaciones: a doña Ascensión Lacabe para la venta ambulante de hortalizas y frutas secas; a don Juan Vota, para instalar un taller de ropa-

El señor Secretario de lectura a dos escritos de la Diputación foral de Navarra y Ayuntamiento de Pamplona, en los que ambas entidades testimonian su agradecimiento al Ayuntamiento de Logroño, por sus atenciones con los comisionados representantes de aquellas que asistieron al homenaje que Logroño dedicó a Navarra el pasado día 18, en que se conmemoró la fecha del Glorioso Alzamiento de nuestro Ejército.

DE LA ALCALDIA.—Por el señor arquitecto municipal se propone la adquisición de veinte bancos para ser colocados en el nuevo Parque infantil que se está instalando en la que fué huerta de don Amós Salvador.

Dada cuenta de los gastos realizados con ocasión del homenaje a Navarra y del verificado el domingo último a los Hospitales y al Frente, y donativos hechos a los heridos hospitalizados en Logroño, y a los combatientes fueron aprobados.

Se concede un mes de licencia al señor alcalde, para atender a su salud y así también de quince días, para baños, a los Administradores del Monte de Piedad y del Matadero, levantándose acto seguido la sesión.

AYUDEMOS A LOS CAMPESINOS

Caso ejemplar de solidaridad

En la provincia de Avila hay un pueblo que aún hace un año era conocido por el nombre de "el pueblo comunista"; Mingorría y, en efecto, este pueblo fué refugio de oídos, que hubo de ser dominado por la fuerza de las armas.

Pero malo es el triunfo de la fuerza si no lleva detrás de sí el de la persuasión. Seguramente en Mingorría vendió continuaban ocultos los odios antiguos: las almas no se habían rescatado aún.

Un día, un grupo de muchachas con el uniforme azul del Movimiento llegó al pueblo. Eran muchachas de la ciudad, cuyo físico delgado parecía incompatible con la dureza del trabajo campesino. Estas muchachas iban a acabar de conquistar "el pueblo comunista" para España.

Habían abandonado sus casas, sus comodidades, para ir a ayudar en su labor a las familias más necesitadas de Mingorría. El trabajo es duro, pero también lo es la voluntad que las sostiene, y así, bajo el sol de Castilla, con los sombreros de paja esmeralda de flores de los campesinos, esas muchachas españolas trillan, siegan, trabajan heroicamente.

Heroicamente y con la nobleza de los mejores soldados de España. Los nombres de estas jóvenes son Angélica Pla, Hortensia Terrón, Tere Abella, Marisol Alcón, Rita Cuerras, Angelinas Gómez, Isabel Mata, Pepita Velasco y Peppita Delgado.

Con ellas trabajan también la jefa local de F. E. T. de las Jons, Araceli Rico y otras dos muchachas de Minserria, Mercedes Sanchidrán y Adoración Pindado.

Del fruto de su obra da idea esta frase de una mujer del pueblo, que decía: "Aquellos canallas nos mentían y nosotros creíamos que ustedes eran los enemigos del trabajador. Ahora es cuando vemos quienes son los que nos quieren de verdad, porque ninguno de ellos vino nunca a ayudarnos como lo están haciendo ellas"

LA VIDA EN MADRID

LAS ARTISTAS EN LAS COLAS

El "Mundo Gráfico" de Madrid, del 7 de julio, publica una información titulada "Las artistas en las colas", ilustrada con fotografías.

En ella describe las fatigas que pasan las artistas madrileñas para procurarse el sustento. Firma la información "Juan del Sarto" y recoge las manifestaciones de dichas artistas, hechas en el largo esperar de las interminables colas madrileñas.

Anita Flores va en busca de patatas. El periodista la pregunta si lleva mucho tiempo en la cola. La artista le responde: "Alrededor de hora y media; pero no creas; a lo mejor—es decir, a lo peor—cuando me toque a mí la vez, ya se ha acabado la mercancía. Y me tengo que marchar cansadísima y sin esperanzas de poder cenar esta noche."

Carmelita Sevilla se dedica a la compra de lentejas. Transcribimos su diálogo con el periodista: "¿Tú por aquí? —Ya ves, a por la rica lenteja, hijo. Ando tres días detrás de pescarías, y que si quieres, como si lo que pretendo adquirir fueran brillantes del Brasil. —¿También está difícil la adquisición de lentejas? —¡Ay, qué rico! Un plato de lentejas ahora! cómo se iba a figurar. Escú el símbolo que iba a adquirir su famosa hazaña! es, o viene a ser, lo mismo que antes un plato de faisán a la escarlata."

Recordemos que las lentejas constituyen la base de alimentación de Madrid.

Lolita Granados va en busca de un repollo. El sol hecho de intentar adquirir un repollo es ya una prueba de esplendor económico. El periodista, asombrado de este lujo, le pregunta si ha heredado. Ella le responde: "¡Hombre...! He venido duro para un repollo, siempre procuro yo tenerlos de reserva."

Carmelita Caballero hace cola en busca de jabón. Lleva nueve horas de cola, desde las cinco de la mañana hasta las dos de la tarde. El periodista le pre-

gunta el motivo de su paciencia. Contestación de la artista:

"La higiene, hijo. No puedo pasar sin jabón. Ya ves: hay días que incluso no como o como muy poquito (porque no encuentro, desde luego) pero el jabón me me falta. Te digo que en estas circunstancias, lo prefiero en esta forma."

Las patatas inseguras, las lentejas problemáticas, las colas a cien pesetas, la ciudad sin jabón. Estas son las venturas de la ciudad a la que los rojos llaman "la tumba del fascismo".

Tratado comercial entre Francia y Alemania

PARIS.—Como en la política internacional gravitan los intereses de un modo aún más perceptible que en la política interior, no es de extrañar que acaben de concertar un Tratado de Comercio dos pueblos, mejor dicho, dos Estados, tan contrapuestos en su significación ideológica como Francia y Alemania. Las realidades económicas se imponen, y es claro que, aun a despecho de hondas diferencias, persistentes siempre, los gobiernos tienden a procurar la concordancia de sus intereses: ante otras razones, porque el dinero es, realmente, universal, y las transacciones mercantiles, con su flujo y reflujo de importación y exportación, imponen la veracidad de una ordenación jurídica.

Ello es, que Francia y Alemania han negociado el Tratado de Comercio de que aludimos más arriba y cuya vigencia comenzarán en primero de agosto próximo. No han sido breves ni llanas las conversaciones a través de las cuales se ha ido modelando en sus detalles, forzosamente muy concretos, la inteligencia comercial de franceses y alemanes. El diálogo se inició en marzo último, y previa la dilatada mediación de las respectivas Delegaciones técnicas, se ha llegado al buen momento de firmar el Estado. Lo han hecho, por la República francesa, el ministro de Negocios Extranjeros, Yvon Delbos, y por el Reich alemán, su Embajador en París conde de Welser, muy conocido en España, por cierto, ya que en nuestro país desempeñó igual cargo durante cinco o seis años.

El nuevo Estado de comercio consta de dos acuerdos fundamentales: uno, que versa sobre los intercambios comerciales; otro, que se refiere a los pagos. Ambos, para dar estabilidad a su beneficioso alcance, tendrán dos años de validez, caracterizándose el sentido total de este importante texto diplomático-comercial por la concesión recíproca del Tratado de nación más favorecida.

Francia obtiene la reducción de tarifas para los productos que interesan en mayor grado a su exportación. En una relación aneja, figuran los contingentes abiertos por Francia y Alemania. Esta última, como compensación, se compromete a repartir las divisas puestas a la disposición de sus importadores para sus compras en Francia, entre los partidarios arancelarios, según porcentajes convenientes, procurando de esta suerte el restablecimiento de las corrientes normales de la exportación de Francia a Alemania, que han estado interrumpidas durante el largo período de liquidación de los atrasos comerciales.

El acuerdo sobre los pagos acaba con el sistema de clearing, efectuándose en lo sucesivo con arreglo a las formas usadas en las relaciones internacionales. Se ejercerá el debido control por dos comisiones, designadas, respectivamente, por cada Gobierno, que se reunirán periódicamente, y se fijan normas para la más eficaz mediación de los Bancos entre importadores y exportadores.

Item más: el Tratado de la presente referencia, se completa con un último acuerdo sobre materia turística, cuya cláusula facilitará mucho la entrada en Francia y la visita a París del turista alemán. La exposición que actualmente se celebra en las orillas del Sena, ha dado el pretexto. Ahora bien: ¿y cree alguien, de verdad, en la atracción de este fracasado Certamen...?

LOGOS

Bibliografía

EL ROMANCE DE ANA MARIA
Novela de Pérez de Olaguer.—Biblioteca Rocio.—Relatos, novelas, aventuras.—Editorial Betis. Sevilla. Distribución y venta: Editorial Española, Generalísimo Franco, 19, Burgos.—0'95 Pesetas ejemplar.

La Editorial Betis ha publicado el segundo número de la Biblioteca Rocio, colección sumamente económica que está obteniendo un éxito extraordinario, lo que no es de extrañar por el esfuerzo que supone el dar novelas completas, por 95 céntimos, de los mejores autores de la España liberada.

El segundo volumen, del celebrado autor Pérez de Olaguer, es una interesantísima novela que leerá leída con avidez por su argumento interesante y sentimental.

La Biblioteca Rocio tiene en preparación varias obras de autores consagrados. Basta indicar que el número próximo contendrá una interesantísima novela dialogada de José María Pemán.

Los volúmenes de esta Biblioteca pueden adquirirse al precio de 95 céntimos en todas las librerías.

V. Infante Especialista en Garganta, nariz y oídos. Consulta de 11 a 1 y de 3 a 4.—Calvo Sotelo, 7

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Jefatura Provincial ORDEN

Se ordena a los Delegados locales de la Provincia, recojan, si no lo han hecho ya, firmas de adhesión a nuestro Generalísimo, en pliegos que serán colocados en los locales de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. El plazo para recoger estas firmas es hasta el día 30 del actual, en cuya misma fecha, cada una de las Delegaciones locales deberá remitir los pliegos a la Delegación Provincial de F. E. T. y de las JONS, Muro del Carmen, 8.

Las firmas se recogerán en pliegos de papel de barba, en los que se dejará completamente en blanco un margen aproximado de cinco centímetros, y se procurará el envío en forma que no pueda sufrir deterioro.

En esta capital y hasta el día 20, estarán colocados los pliegos de firmas en la Delegación Provincial del Movimiento, Muro del Carmen, 8, y en la Jefatura de Milicias, Palacio de la Diputación. Todos los que lo deseen deben estampar su firma y demostrar así al Caudillo la adhesión inequívoca al Jefe Nacional. Los que en el día de hoy no forman todavía parte de nuestro Movimiento, podrán igualmente firmar en los pliegos citados.

¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

El Delegado Provincial

RADIO RIOJA

A las 13.—Apertura. Emisión dedicada a los heridos hospitalizados en Logroño.

A las 13'30.—El cuarto acto de "CARMEN", Bizet.

A las 14'30.—Retransmisión desde Radio Nacional Salamanca.

A las 15.—Discos solicitados por los heridos hospitalizados en Logroño.

A las 15'15.—Cierre.

A las 21'30.—Apertura. "Una velada con PAUL WHITEMAN", "Ausencia", Arbos; "Cuerpo Garboso" Molina; "Consuelito" Monreal; "Martyro der vierje" Valverde; "Que tu fueras solo mía"; Araco; "El Fantasma" Ferret; "Toito ha cambiado" Torre; "Hijas del Teide Gigante"; "Niña que vas a la fuente" Saris. Noticias locales y de última hora.

A las 22.—Retransmisión desde Radio Nacional Salamanca.

Avisos y Noticias

A las seis de la tarde de ayer se verificó el traslado al cementerio del cadáver de la que fué nuestra convecina muy estimada, doña Luisa Orco Martínez, ilustrada maestra nacional que contaba 57 años de edad y era costadísima por las excepcionales dotes de bondad de que estaba adornada.

Presidieron el duelo sus primos don Ricardo Asín, dueño de "La Española", don Julio Ibáñez, oficial de Telégrafos del Centro de Logroño y otros parientes, a los que seguía un cortejo numerosísimo, en el que estaban representadas todas las clases sociales.

Con tan triste motivo expresamos a sus deudos nuestro pésame más sentido.

ANUNCIO

Don Ramón Martínez García, Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad,

HACE SABER: Que desde la hora de las nueve a una de la tarde del día de mañana, pueden pedirse en la Contaduría Municipal las aguas del PANTANO DE LA GRAJERA, para el campo que se riega por los ríos de ISLA, del Quebrado de los Cantos al Quebrado de Balondo.

Lo que se hace público por medio de este bando para conocimiento de los interesados.

Logroño, 29 de julio de 1937.—El Alcalde, Ramón Martínez.

Ha visto aumentada su familia con una niña, dada a luz con felicidad por su esposa doña María Cruz Beitia, el procreador don Florencio Ballugera.

A la recién nacida se le ha impuesto el nombre de María Carmen.

Enhorabuena al venturoso matrimonio y felicidades sin cuento a María Carmen, deseamos.

MOTOR

eléctrico bifásico, de 2 H. P., se desea comprar. Ofertas LA RIOJA.

En la sala de urgencia del Hospital Provincial fueron asistidos ayer: Ramón Díaz, de dos años, de herida contusa en la región superciliar izquierda, por golpe.

Clemente Valiente Prieto, de 24 años, de erosiones y contusiones en distintas partes del cuerpo, por atropello.

Santiago Hernández Pérez, de seis años, de herida contusa en la región frontal, por caída.

Angel Tabernero, de 6 años, de herida contusa en la pierna derecha, por una cox. Fernanda Menéndez, de 2 años, de herida en un dedo y fractura de otro, por caída.

D. GAYO Vías urinarias, Rayos X. Rayos ultravioleta. MURO DE LA MATA, 10, 2.

CALCETINES NIÑO, FAJAS, CORBATAS, LANAS, MEDIAS Precios baratísimos

LACALZADA Sagasta, 25 y M. de San Nicolás 27

A consecuencias de heridas sufridas en el accidente de automóvil, que él mismo cuenta en "LA RIOJA" del último miércoles, falleció ayer en esta capital don Gregorio Latorre Nequerna, vecino de Zarratón, a donde fué trasladado su cadáver.

Reciban sus familiares nuestro pésame.

PRIMER ANIVERSARIO DON ALEJANDRO ALONSO BALMASEDA

falleció el día 31 de julio de 1936

R. I. P.

Su apenada viuda doña Bienvenida Bóveda; hijo Luisito; padres don Casimiro y doña Rosario; hermanos don Luis (Párroco en Briones), don Claudio y doña Rosario y demás familia, ruegan a sus amigos una oración por el alma del finado y la asistencia de los actos abajo indicados, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Logroño, 30 de julio de 1937.

Fueral de Cabo de Año: Mañana, sábado, en Clavijo.

Misas: Mañana, sábado, a las ocho y ocho y media, en el Altar del Cristo y del Pilar, de la Iglesia de Santiago, y el lunes, a las ocho y media y nueve, en la Iglesia de los PP. Misioneros del Sagrado Corazón, de esta capital.

Ha fallecido en el Hospital Militar de Burgos, a los 25 años de edad, Valeriano Rubio Martínez, natural de Villar de Torre.

Descansen en paz y reciba su familia la expresión de nuestro sentimiento.

SOCIEDAD DE CAZADORES Y PESCADORES

Se convoca a Junta General extraordinaria, que se celebrará el sábado 31 del actual, a las 9'30 de la noche en primera convocatoria y a las diez en segunda, para tratar asuntos de gran interés para los socios. Se ruega la puntual asistencia.

La Directiva

ATENCION

La nueva pescadería "LA FLORES VIGUESA", instalada en el entresuelo de la Plaza de Abastos, se ofrece al público con clases de pescados de primera y a precios nunca conocidos. Langosta, 7, 7'50 y 8 ptas. kilo. Merluza, 3'75 ptas. kilo. Pescadilla, 1'75 ptas. kilo.

Los precios de las demás clases de pescado, proporcionalmente a los ya anunciados.

La Dirección Gral. de Correos comunicó que la salida de vapores de la boya en el mes de agosto para Sud América será los días 3, 4, 9, 11, 17, 23, 25, 27, y 31; y para Bahía, 4, 14, 23, 25, y 30; para Arrecife, días 11, 14, 17, 23, 25, y 31. Para New York, Habana, México y Nuevo Laredo, el 19.

EMILIO CASAS ESPECIALISTA EN PIEL, SIFILIS Y VENEREO

MURO DE LA MATA, 8. DE 11 A 4.

Al mediodía de ayer se verificó el entierro del cadáver de la niña María Jesús Gimeno Gordón.

Presidieron el duelo su padre, don Angel; su abuelo don Gregorio y otros parientes, a los que seguían muchos amigos de la familia, a la que quisimos el testimonio de nuestra condolencia.

MUEBLES BARATOS ANTA

Portales, 46

9

9

9

9

9

9

9

9

9

